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Abstract (en)
The skate chassis has a support surface (3,4) which receives a boot. It has a lateral web (2) having fixing holes (6) for the skating parts. The
manufacturing process consists in cutting in the metal web a shape corresponding to the developed shape of a chassis web. Rigidifying ribs (8,9)
are made by stamping in the chassis web. The total developed shape of the chassis is first cut out and the final shape is obtained after folding into a
U, after stamping.

Abstract (fr)
Le chéassis comporte au moins une surface d'appui (3, 4, 13, 23) apte a recevoir une chaussure et au moins un flasque latéral (2, 12, 22) comportant
des moyens de fixation (6, 16, 26) du ou des organes de glisse, ainsi qu'au moins une nervure (8, 9, 18, 19, 28, 29) de rigidification réalisée sur au
moins un des flasques (2, 12, 22) par emboutissage. Le procédé de fabrication comprend les étapes consistant a : découper dans un flanc de métal
une forme correspondant sensiblement a la forme développée d'au moins une partie (2, 12, 22) du chassis, a réaliser au moins une nervure (8, 9,
18, 19, 28, 29) de rigidification par emboutissage dans ladite partie du chassis. <IMAGE>
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